

Collèges et lycées publics

L'aumônerie BPJA à l'heure provençale



Une expérience mêlant l'Histoire, le merveilleux et la foi.

Encadrés par cinq étudiants, vingt-quatre jeunes de l'aumônerie catholique des collèges et lycées publics Blaise-Pascal et Jeanne-d'Arc (BPJA) de Clermont-Ferrand ont terminé les congés scolaires par un camp itinérant qui les a conduits jusqu'à Saint-Gilles-du-Gard et aux Saintes-Maries-de-la-Mer sur les traces des pèlerins et de l'Histoire.

Il s'agissait de marcher sur l'une des voies de pèlerinage les plus fréquentées du Moyen Âge, car le culte de saint Gilles, auteur de nombreux miracles, était extrêmement suivi. Saint-Gilles-du-Gard était alors un port important sur le petit Rhône, recevant les marchandises de l'Orient et servant de départ pour Rome ou Jérusalem, comme l'a fait le roi Saint Louis.

Le chemin de Saint-Gilles – ou chemin de Régordane – était parcouru en tous sens par les pèlerins, mais aussi par les marchands et les soldats. L'équipe d'encadrement a travaillé sur l'imaginaire et, à chaque étape, le roi Saint Louis, son fidèle conseiller Jean de Joinville, la reine-mère Blanche de Castille et la reine Marguerite de Provence reprenaient vie pour animer les veillées.

Une première étape de trois jours a été réalisée l'an dernier en partant du Puy-en-Velay. Après la messe des pèlerins à 7 h à la cathédrale, le groupe s'est élancé sur le chemin de Saint-Gilles, en direction de Langogne, puis du monastère trappiste de Notre-Dame-des-Neiges pour finir dans le somptueux village fortifié de La Garde-Guérin, l'un des plus beaux villages de France.

En 2014, passant l'étape proprement dite des Cévennes, le



groupe s'est retrouvé à La Calmette, dans le Gard, où Saint Louis avait fait étape, afin de poursuivre ce long pèlerinage jusqu'à Saint-Gilles, en passant par Nîmes. Après la visite de Nîmes, les jeunes se sont joints aux autres pèlerins venant de tous les horizons, car le samedi 30 août était le jour du pèlerinage officiel de Saint-Gilles. Ainsi, 200 pèlerins marchant ensemble pour une dernière étape, arrivèrent aux portes de Saint-Gilles où attendait Mgr Robert Wattebled, évêque de Nîmes, avec les scouts qui portaient le fameux buste reliquaire de saint Gilles. Les jeunes clermontois de l'aumônerie BPJA ont été alors conviés à relayer les scouts et à porter la sainte relique pour son retour à l'abbatiale, à travers les rues de la ville, précédés de l'évêque et accompagnés par des troupes de tambourinaires, d'arlésiennes et de gardians à cheval, Camargue oblige. La découverte du sanctuaire des Saintes-Maries et les jeux de plage ont conclu ce séjour.

Ainsi, les jeunes collégiens, lycéens et étudiants clermontois, accompagnés du président et du vice-président de l'aumônerie, ont vécu une expérience des plus originales, mêlant l'Histoire, le merveilleux et la foi.